

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Jueves 21 de Octubre de 1937

Núm. 391

EL ALCAZAR

es el diario de más tirada y circulación de la zona liberada del centro de España.

LEA USTED

En 3.ª página:

El Japón tomará medidas defensivas contra los inténtos de boicot a sus mercancias.

En\2.ª página:

El Dr. Gomá recibe a los/dos Abades de los RR. PP Benedictinos de Bélgica. El traslado del Gobierno de Valencia.

todos los

Entre otros, han sido ocupados los pueblos de Requejo, San Martín, La Cobertura, Villarrebollo, San Román, La Galeta, Villanueva de la Tergia y cotas importantes

Los rojos sufren una espantosa carnicería al atacar el Vértice Cillero

Zaragoza, 20. (Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).-Hoy no ha habido grandes novedades en los frentes aragoneses. La calma v el mal tiempo han sido las notas dominantes en casi todos ellos. Unicamente en los sectores de Orna y Sabiñánigo hubo algunos tiroteos y cañoneos. El enemigo no se ha repuesto del duro quebranto que nuestros soldados le produjeron en días pasados en estos frentes del Alto Aragón.

Hoy una partida enemiga que se filtró por nuestras posiciones con propósito de poner petardos, fué completamente copada. Los rojos tienen afición a esta clase de aventuras, y por ello habían de andarse con mucho cuidado, pues no es la primera vez que nuestros soldados capturan a estos aprendices de dinamiteros.

El enemigo estuvo durante la

frente que va desde Fuentes a Mediana. Sin embargo, por la tarde, con una testarudez digna de mejor causa, quiso insistir en sus ataques al famoso Vértice Cillero, donde se le hizo tan espantosa carnicería en el día de ayer. Es esta una posición del frente zaragozano muy codiciada y que nuestros soldados defienden con una tenacidad envidiable.

Hoy, como de costumbre, fué rechazado el ataque, volviendo atrás a los rojos con numerosas bajas causadas por el intenso fuego de nuestra Artillería, que actuó con verdadera intensidad en las últimas horas de la tarde, triturando las posiciones rojas. No sabemos si los marxistas volverán a insistir por este sector, si lo hacen, ya saben la suerte que les espera.

Nota curiosa, digna de ser co-

URREADMEUT El Comite del Frante Popular de la tiene el honor de ofrecer derão de Fuencerral al Comandan ta Plaza camarada Van Den Bosso de encontrade en la finse que dendie del luctuose ex infante edo de Beblera y Borbon, esperen do nos des sospisão este pequeño recuer, de freservided internacio erral 9 de dicbre de 1936 MESCOWITE DEL PRESITE POLYLAR FUENCARRAL.

He aquí la prueba de que el gobierno rojo de Valencia defienda a España contra los extranjeros, según proclama Prieto un día y otro. El Frente Popular de Fuencarral ofrece en este documento que reproducimos, una espada que fué de D. Fernando de Baviera, al comandante militar de la plaza, «camarada Van Den Bosso».

Este Van Den Bosso, más que un apellido es un poema. El que lo lleva, nacido en Holanda o Dinamarca, ha podido ser, bajo el signo rojo, comandante militar de Fuencarral, y recibir una espada procedente de un robo. ¡Se trata indudablemente de un campeon de la independencia nacional!

La Asturias roja se derrumba. Aquel orgullo revolucionario de que siempre hicieron gala los mineros astures se va desvaneciendo, ya aceleradamente. Las gloriosas armas nacionales están triturando el prestigio de que go-zaban entre los rojos españoles, como luchadores tenaces y temibles, esos elementos fanáticos que, siendo la masa obrera mejor retribuída del país, fué siempre la más descontenta y propicia a las revueltas, porque era de las más políticas, de las más trabaja- 🖪 das por el marxismo.

Su fracaso ha sido enorme, 🖫 peso a su entrenamiento revolucionario y a su fiereza combativa. Primeramente, toda la Asturias roja en armas fué incapaz de apoderarse de 🕻 Oviedo. Pero, al tomar des-pués la ofensiva nuestras tro-pas, ha sido también incapas de contenerlas. El territorio se les va ya de las manos a los mineros asturianos, que los mineros asturianos, que pronto apenas tendrán donde pisar.

Y eso cra lo mejor, lo más audaz y violento, que tenían 🗓 las organizaciones 'marxistas y el pueblo rojo en armas.

¿Qué luchadores esforzados va a quedarles después de la completa derrota de los mineros de Asturias? Sólo las brigadas internacionales. Y esas también irán cayendo.

nocida por el público, es que la aviación enemiga lleva cuatro días sin aparecer por nuestros frentes. Sin duda los bombardeos a los aeródromos rojos de Aragón les han causado un grave quebranto.

Siguiendo la ya tradicional costumbre de esta guerra, hoy también se pasaron a nuestras filas diez milicianos con armamento, los cuales, al atravesar las calles de Zaragoza, se mostraban extrañados, admirando la normalidad en que se vive.

No más lejos de ayer nos dijeron oficialmente que su aviación había destruído numerosos edificios zaragozanos y los pocos pabellones que aún quedaban en pie de las fábricas Carde y Escoriaza. Hoy han podido comprobar la inexactitud de estos infundios. Los rojos pierden la guerra mintiendo, y nosotros la ganamos diciendo la verdad. No hay inconveniente en que sigan por este camino. Nosotros seguiremos por el nuestro.—(Faro).

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalisimo hasta las veinte horas del dia de hoy, 20 de octubre de 1937.--

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.--En el día de hoy se ocuparon, además de los pueblos que se hacían mención en el parte de aver, los de Abiera, Barcadiello, Abanedo, Libadón, Tumotín, Ceraledo, Eslabajo, Palo y vértice Caseta, cogiéndose en el campo 50 muertos del enemigo, y entre los prisioneros y presentados, unos 70 individuos.

Entre el material que quedó en nuestro poder figuran una pieza 7.5 y numerosos fusiles.

En el día de hoy han proseguido su avance nuestras tropas, que han pasado la ría de Villaviciosa, y ocupado los pueblos de San Román y Sillero, Puntal, Requejo, San Martín, Ilares, Usera, Pentanes, Beblillana, cota 336 de la Potra y la Cobertolla. Además se ha rectificado la bolsa que existía, ocupándose los pueblos de Infiesto, Biedes, Villarrebollo, San Román, Valle Melarde, Villamayor, Robledo, Sordena, Altriago, La Galeta, Sillares, El Raposo, Baines, San Félix, El Caballar y Lleres.

Al final de la jornada se han ocupado asimismo las alturas Vértice Zano, Cedoner, cota 260, La Barrosa y cota 348.

De una de las columnas que han avanzado no se conoce, en el momento de dar el parte, la linea alcanzada.

No se sabe con certeza el número de prisioneros y presentados. Tan sólo a una columna se le han presentado 155, y se tienen noticias que entre el material cogido figuran algunas piezas de Arti-

Sector Occidental.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado a nuestras filas 12 milicianos.

Sector Meridional.-Venciendo la resistencia que en su retirada opuso el enemigo, ha continuado el avance de nuestras tropas. que desde Rioseco han llegado por una parte al pueblo de Condado, y por otra, ha ocupado el pueblo de Marea.

Frente de León.—Se han ocupado Gaba, Alto del Carri, alturas de Donteja y Pera Cruz, y los pueblos de Cármenes, Barrio Traves, Villanueva de la Tergia y Seteja, habiendo incendiado el enemigo en su huída los pueblos de Campo Piornel y Piedrafita.

Se han presentado 41 milicianos, la mayor parte de ellos con armamento; un teniente médico de milicias y 147 mujeres y niños.

EIERCITO DEL CENTRO.—Ligeros tiroteos en los frentes de Avila y Soria. Tiroteos y cañoneos en algunos sectores del frente de Aragón. Sin novedades dignas de mención en los demás frentes.

Se han presentado en nuestras líneas un teniente y varios

ETERCITO DEL SUR.-Cañoncos en el sector de Peña-

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

. Han sido bombardeados barcos de guerra enemigos en el puerto de Musel, posiciones enemigas en las proximidades del Puerto de Pajares y otros objetivos militares.

Salamanca 20 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.— De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El trágico destino de los mercenarios rojos

Un reciente telegrama de Perpignán debe ser leido por todos los españoles, antiespañoles y neutrales. Así, los que hay en esta última clase de la tremenda disyuntiva que está resolviendo España mediante su heroico esfuerzo.

Aludimos al despacho en que se reoge la versión directa y auténtica de las bajas experimentadas en el frente de Aragón por la brigada internacional en los últimos combates, bajas que se cifran en unas dos mil, con número proporcionado de muertos.

No son menos de doscientos los extranjeros que han caído para siempre en el último encuentro.

Sépanlo todos, repetimos. Los españoles, porque confirman de esta suerte su convencimiento, tantas veces corroborado, de que contra la España de Franco luchan en efecto gentes totalmente ajenas a la causa nacional, aventureros que no siempre vienen por odio o incomprensión de la Civilización que España defiende, sino engañados por reclutadores sin conciencia.

Sépanlo, sobre todo, esos hombres de aquí y de allá, envilecidos o explotados, que caen en el lazo tendido por burdos sofismas e inconfesables especulaciones. En España no les aguardan los riesgos naturales de la guerra, que si ésta se hace con honor, son aquéllos compensados con el orgullo de participar en la misma. En los frentes rojos no les espera sino la muerte ignominiosa bajo banderas sin gloria, al mando de jefes que por su impericia e inmoralidad, ni ahorran bajas, ni aman al soldado, ni lo conducen jamás a victorias de ninguna especie.

El Dr. Gomá recibe a los dos Abades de los RR. PP. Benedictinos de Bélgica

Los rojos no quieren dejar El traslado salir de su zona a nadle

Salamanca, 20.—Esta noticia, que coincide con la hecha pública por la Jefatura de Policía de Cataluña, dando cuenta de la detención de 107 personas que querían atravesar la frontera sin pasaportes, después de una lucha con la policía en la que hubo cuatro muertos y siete heridos graves, sin que la Policia tuviera baja alguna, demuestra que los roj s no dejan salir del paraiso marxista.

A estas objetos la frontera está considerada por los rojos como un frente que han organizado en una zona de profundidad de diez a doce kilómetros, donde preparan toda clase de asechanzas para entablar los terribles combates como el que se hace mención en la nota citada y que en realidad no son otra cosa que crimenes a mansalva.

Así pueden dar resultado siempre igual: tantos muertos de los evadidos por ninguno de la Policía. Policía llamada de Frontera que, como es sabido, ha sido organizada con gente especial y especializada, extrafda de las brigadas internacionales.

bles y valientes hijos de Africa.

recogían unas horas más tarde,

¿Que eras noble? ¿Que eras

rico? ¿Que eras una juventud ri

raba en ti? ¿Que te ofrecia la vida

perspectivas rosadas, avaladas

por tu talento, tu posición, tu

misma juventud y tus triunfos

universitarios? ¿Que aun niño

eras doctor en Derecho? ¿Qué te

importó? Todo lo pusistes a tu

deber de español. Preferistes la

lucha con sus peligros y los su-

frimientos y las penalidades de

una campaña de salvación y

entregastes, con la sonrisa en los

par que, arrodillado, oraba fer

vorosamente, mientras en la ma-

ñana de hoy, oía yo el Santo Ofi-

cio por el eterno descanso de tu

entre los mejores.

¡Presente!

Te recordaré siempre el mejor

Javier Navarrete de Donesteve.

Olivenza, a 11 de octubre de

M. G C.

Así iba pensando mi mente al

Sangre de héroes porquera, herido en la frente cuando. entre los primeros, al frente de tu Meha-la, coronabas el objetivo señalado por el Mando, y de donde tus hombres, no-

Suena aún en mis oldos el martilleo de estas frases escupi al reaccionar y tomar la posición, das en mítines y periódicos por la perfidia revolucionaria: Se- tu cuerpo ya yerto y de todo despojado por las hordas enemigas noritos parásitos, «Chulos de pojado por la cabaret y de club». Y ellas, estú- de tu Patria. pidas o injustas, satánicamente pensadas y dichas para alimento espiritual de las desgraciadas sueña y prometedora? ¿Que te masas analfabetas, dió, en su nías una buena madre que adomomento, el fruto apetecido de odio, que había de utilizar la revolución para su obra de destrucción y de muerte.

Pero viene, más acaso para nuestra salvacion que por nues tra desgracia, la guerra, y con ella la epopeya gloriosa de la nueva reconquista espiritual de los grandes valores de la hispa nidad y la del solar de nuestros mayores. Y aquellos «señoritos» dan, con la santa generosidad de labios, tu alma buena a Dios. su sangre, la vida en holocausto de Dios y de la Patria, y, con ello, el más absoluto y rotundo mentís a la insidia y a la calum nia, nacidas en el corazón de unos hombres envilecidos por las bajas pasiones de la envidia y del rencor. Ellos, muchos fraca sados o ineptos y otros groseros y bestiales, no pueden soportar la presencia de lo selecto, la flor de la juventud española educada. distinguida y muchas veces culta y laborante; y sueñan con su ex terminio, para lanzarse, triunfadores, sobre su pavés y satisfa cer sus ansias concupiscentes.

Y es orgullo de los buenos es pañoles que lloramos y rezamos por los caídos y es lección para el futuro el ramillete de esas vidas señoriales, que no de «señoritos», rendidas a lo largo de la ruta del triunfo. Vidas floridas de cuer pos jóvenes, muchos casi niños, esenciados con sahumerio de noblesa de estirpe y de noblesa de

corazón. Yviene a nuestro recuerdo toda esa muchachada de apellidos ilustres, sumo de la recia histo ria hispana, patriotas y doble: mente héroes porque lucharon como voluntarios y fueron regando con su sangre generosa y fueron cubriendo con sus cuerpos, en etapas gloriosas, los caminos de la guerra, en terrible pugna por la defensa de la fe y de la ci vilización cristiana y por la liberación del territorio nacional.

¡Voluntarios de las nuevas mesnadas de la Falange y de los Requetés! ¡Soldaditos todos de España! ¡Loor a vuestras vidas ofrendadas a nuestras santas tradiciones y a la grandeza y fe licidad de la Patria!

Y tú, Javier Navarrete de Donesteve, luchador con las milicias gallegas desde el día primero del banderas.» alzamiento nacional, galardona do, por bravo, en tu bautismo de sangre, alfères privisional des pués y más tarde teniente, vinistes a caer gloriosamente en el

dei Goblerno de Valencia

Barcelona, 20.-La decisión del Gobierno de Valencia de aplazar «sine die» el traslado de todos los Ministerios a Barcelona y la presión que se viene realizando cerca de Companys para que retire su dimisión, están ligados entre sí.

Cuando Companys supo la decisión del Gobierno de Valencia de trasladarse a la capital catalana, presentó su dimisión. Esto produjo una fuerte reacción en los medios políticos catalanes, Negrín quiso jugar una mala partida a Companys, pero, ai fin, para evitar males mayores, ante la actitud del pueblo catalán, el Gobierno de Valencia se tuvo que inclinar por quedarse donde está.

Las consecuencias de esta maniobra fracasada han sido agriar aun más las relaciones entre Valencia y Barcelona.

"LA ALIANZA,

SOCIEDAD LIMITADA

Fábrica de Gaseosas reunidas Doctor Zurita, 6, y Beato Diego de Cadis 11 Teléfono 11-57

por un terrapién

Pamplona, 20.—Ayer cumplimentaron y ofrecierou sus respetos al Emmo. Dr. Gomá, los dos R ve rendos Padres Abades de los Monasterios de Benedictinos de San Andrés y de Maredesoes (Béigica).

La visita fué de larga duración. Durante ella habiaron de los asuntos religiosos de España y singularmente de los desmanes cometi dos por los rojos en los templos, imágenes, vasos sagrados, objetos de culto y demás de nuestra

El Doctor Gomá, a medida que iba haciendo una relación detalla da, aunque global, de todas las salvajadas así espirituales como materiales que han cometido los enemigos de Dios y de nuestra España, exhibía a sus visitantes una profusa colección de fotografías que comprueban la veracidad de las informaciones publicatas por la prensa a este respecto.

Los ilustres viajeros belgas, ante tanta barbaridad, quedaron profundamente impresionados y con movidos, manifestando al carde nal Gomá que mucho habían leído sobre lo muchísimo que está su-friendo España, la España roja, bajo la dominación marxista; pero que en manera alguna podían ha ber concebido, de no heberlo visto, que en el corazón humano pudiera tener cabida tanta maldad.

Concluída la visita, los ilustres viajeros belgas salieron en direc-

(Cadiz) ción a Portugal. El coche de Martínez Barrio, cae

Barcelona, 20.—Cuando se di Ido a todas las poblaciones de las rigia desde Valencia a Barcelona, provincias catalanas situadas en la Martinez Barrio, el automóvil en retaguardia, el Gobierno de la Geque iba patinó en el lugar conocido neralidad ha dispuesto que en llapor la Cuesta de Ordal, a 25 kiló metros de la capital catalana.

El automóvil cayó por un terraplén de 15 metros de altura.

Se dice que Martinez Barrio carácter leve.

En este mismo lugar, no hace mucho, le ocurrió otro accidente a Ayguadé,

Hospitales improvisados

Gerona, 20.-Ante la gran cantidad de heridos que están llegan-

nos cercanos a la capita! gerundense, se construyan unos barrecones amplios y que se habiliten para hospitales, ya que los esta blecimientos que en la actualidad sólo ha sufrido contusiones de tienen heridos, se encuentran completamente abarrotados.

> Mancisidor y Compañía, S. L. Fabricación de calzados y alpargatas AZCOITIA (GUIPUZCOA)

OCTUBER EL ALGAZAR 21 1936 La Comisión mu

nicipal de Abastos, después de recorrer diversas provincias realizando gestiones para el abastecimiento de la cludad, trajo provisiones de géneros por valor de medio mi-Ilón de pesetas, depositándolas en los almacenes del Municipio para surtir a las tiendas y demás establecimientos.

El Gobierno civil facilitó a la Prensa una nota rogando a los vecinos que durante el dominio rojo fueron obligados a contri buir a una colecta para el abas tecimiento de la población que prestasen una declaración escrita en dicho Centro oficial, expresando la cantidad con que se suscribieron y la forma en que lo hicieron, bien fuese en talones de cuentas corrientes o en reintegros de Cajas de Ahorros de los Bancos, a fin de evitar las alteraciones y confusiones en los respectivos saldos, normalizando el estado de cosas cieado por dicha situa-

En la sesión de la Comisión gestora municipal, se acordó restablecer los nombres tradicionales de las calles, que tos marxistas habían sustituído por otros tendenciosos y exóticos.

Comenzó a publicarse en Toledo el diario «Imperio» como órgano de Falange Española en la provincia.

Las tropas nacionales, al mando del general Varela, conquistaron Navalcarnero, haciendo huir desordenadamente al enemigo. La población recibió a nuestras fuerzas con manifestaciones de gran espíritu patriótico y de adhesión al Ge neralistmo Franco. Después nuestras fuerzas se dedicaron a la limpieza de enemigos, ocupando también Villamaria.

Azaña se trasladó a Barcelona con su séquito.

La Aviación nacional bombardeó intensamente los objetivos militares de To!edo.

BAR CENTRO Pedraza y Pernández Plaza del Generalisimo Franco Talavera de la Reina

Casa Díaz

TOLEDO

Querían agitar Marruecos La mejor en flambres Delirios de vencidos

Barcelona, 20.—Los anarco comunistas españoles saben que sus días están contados.

Nada esperan ya ni de sus brigadas internacionales, ni de sus milicias, ni de la «capacidad» productora de su retaguardia.

Sólo confían en ayudas exteriores y en provocar nuevos conflictos Un lugar de obsesión para ellos es Marruecos.

No comprenden la obra de los oficiales del Ejército español que pasaron por el Norte de Africa, conviviendo con el pueblo de Marrue cos, elevándolo y solidarizándolo por una inteligente captación a las más altas empresas españolas,

Y sueñan con sublevaciones y con complicaciones imaginarias. Así, «Solidaridad Obrera» del 9, escribe:

«Después de tanto tiempo perdido inútilmente aún se puede hacer mucho en Marruecos.

La obra que la España antifascista puede realizar, aún espera dar sus frutos. En Marruecos podemos crear el gran fruto de guerra contra el fas-

cismo. Prente que distraería tal cantidad de elementos facciosa, que por

fuerza se vería la facción obligada a abandonar algunos de España. Lo que no se hizo—no se quiso hacer—, ahora podemos y debemos

La guerra la podemos ganar rápidamente, por Marruecos.

Con un poco de buena voluntad y de capacidad, se puede llegar a crear al fascismo en esas tierras una gran inquietud,

Tenemos al hombre. Puede ser Abd el-Krim, El caudillo de Beni-Urriaguel debe ser agitado por el antifascismo, como una de sus

Ya no piensan en conquistar Zaragoza, ni siquiera Teruel; ahora quieren ganar la guerra en Marruecos.

Bs decir, que «se la gane» Abd-el Krim.

Es la moral de los vencidos: que otros combatan por ellos. Aunque sea el enemigo derrotado que causara a la Patria antaño del soldado, cabo y sargento». fondo de una trinchera del Mal ríos de sangre y millares de lutos.

Petición del combatiente

pañía, desea una aritmética, geografía y gramática, del grado su perior para aprovechar estudiando el legionario José García, de la los ratos de descanso.

Los artilleros Zóximo González, Varios muchachos del Batallón Heraclio Loma, Luis Sanz, Aoride Voluntarios de Toledo, 4.ª comcio Martín y Mariano Mantique | pañía, 1.ª sección, 2.º pelotón, pialgunas novelas y tabaco.

Los soldados de la Academia de 2.ª sección, solicitan lo siguiente: Gregorio García Rafael, unas Manolo Verde, anas alpargatas y Señora del Alcázar,

de Artillería de Melilla, pide un acordeón.

El soldado Mauricio Gómez, del regimiento de infantería de Toledo núm. 26, tercer batallón, 3.ª com pañía, desea una máquiua fotográ fica de 4 por 6 y medio, para reco ger en las «fotos» los momentos de avances.

Vicente de la Parte, soldado del regimiento de Artilleria ligera Desamparados y unos guantes; núm. 13, 3.ª batería pide un Atlas Juan Aguirrezabalaga, una medalla

El soldado Emilio Herranz Alfa- Esperanza.

El cabo Elías Criado, del regioro, del batallón de Cazadores de miento de Infantería de San Quintín Melilla núm. 3, ametralladoras núm. 25, primer barallón, 2. com-grupo A, pide una máquina fotográfica 4 por 6.

Otra máquina fotográfica desea 10.ª Bandera, 40 ª compañía.

den los siguientes efectos:

Braulio Medina Quirós, una me-Infanteria (defensores del Alcázar), dalla del Alcázar y unos guantes; Gil Mufiiz Martin, unos guantes y una medalla; Matías Morán, un gafas; Lucio Angulo, una laureada; Jiersey de lana y unos guantes; Nicolás Alcañiz, unos guantes y una José Rabio, una medalla de Nuestra | medalla de los Desamparados; Viceñora del Alcázar, tor Navarro, un jersey y unos Isaac Blizondo, de la 6.ª batería guantes; Manuel Marugán, un Corazón de Jesús un jersey y unos guantes; Juan Panlagua, unos escapularios de la Virgen del Carmen y un Corazón de Jesús; Felipe Alonso Díaz, una medalla de los Desamparados: Felipe Martín, una medalla de la «Paz»; Adrián Martin, una medalla de la Virgen del Carmen y un Corazón de Jesús; Miguel Puig, una medalla de los y un libro titulado «Obligaciones de Begofia; y Pelipe Gorzález Araque, una medalla del Cristo de la

EXTRANJERO El Japón tomará medidas defensivas contra los intentos de boicot a sus mercancías

INGLATERRA

Cambio de impresiones entre Londres y Veyrouth sobre la cuestión de Palestina

París, 20.—Los periódicos comunican que el gran Musti de Jerusalén dió lugar a un activo cambio de impresiones entre Londres y Veyrouth. El Journal» dice que sería mai visto hacer un mártir del gran Musti, y añade que Francia está tan interesada en la cuestión como Inglaterra (D. N. B.)

El déficit económico de los EE. UU. se calcula en 2.800 millones de dólares

Wáshington. 20.—Según los datos comunicados, el déficit económico del ejercicio de 1937 se ha calculado en 2.800 millones de dólares. (D. N. B.)

Inglaterra pide a Francia auxilio, en su lucha en Palestina

Londres, 20.—Los informes que se reciben de Palestina, acusan una mayor gravedad en la situación de aquel país.

Un periódico de la ciudad dice que los rebeides árabes reciben ayuda de sus compatriotas de Siria, por lo que ruega al Go bierno francés que comunique a sus representantes en aquel protectorado, que presten una ayuda eficaz a las autoridades británicas de Palestina, en su lucha contra la perturbación del orden.

Comentarios de la Prensa británica a las sesiones del Comité en mi aventura soviética hay algo de trágico. de No Intervención

Londres, 20.—Los periódicos calculan que los datos facilitados por los italianos sobre el número de voluntarios, tendrían una se aprovechan de ella. gran iufinencia en los trabajos | del Comité de No Intervención. Los periódicos publican también italianos, que resulta verdadera Mondes», del 1 de octubre. mente ridicula. El «Times» habia

de la rudeza de las declaraciones italianas, y añade que la misión había de ser enviada a España será hacer una llamada impe riosa a todos los voluntarios extranjeros que se hallan en Escisiones definitivas en su sesión de ayer. El «Dai y Express», coan número igual de voluntarios (D. N. B.) por ambas partes, dice que es siempre posible que el embaja dor soviético, Maineky, haga fracasar el proyecto. Los medios gubernamentales británicos pa rece que no tienen mucha esperanza de llegar a un éxito. El «Daily Herald» habla de un sa botage por Italia a las conversa ciones iniciadas.—(D. N. B.)

Luis Barci de la Herrán Fundición de hierro y bronce

SEGUNDA AGUADA

Tokio, 20.—El partido social declara en un manificato contra el boicot de las mercancías, proyectado por los Sindicatos ingleses, que 108 GAIOICOS 17AN COSOS. el conflicto actual en China constituye una guerra del Japón contra las comunidades y contra los afanes colonizadores de potencias extranjeras en China. El Japón tomará enérgicas medidas de defensa contra todas laa tentativas de boicot en su perjuicio. (D. N. B.)

El plan de organización japonesa en China del Norte

Toklo, 20.—Los medios políticos y los periódicos japoneses se ocupan de la futura organización en China del Norte, Se considera principal de la Comisión que como cierto que la Mongolia interior formará un territorio autónomo, y se proyecta la constitución de un Comité de organización, en el que se incluyan representantes de la Marina de guerra japonesa y del Ministerio de Pinanzas. Este Comité tendrá la misión de garantir la protecpaña. Añadía que el Comité de ción militar de este territorio y su valorización económico (explotación No intervención no tomaría de de los minerales de hulla y de hierro) con el auxilio financiero del capital chino. Un Consejo de Gabinete decidirá definitivamente dentro de mentando la propuesta de retirar poco todos los detalles de dicha organización en China del Norte.

La actitud del Japón ante la Conferencia de Bruselas

Toklo, 20.—Insistentemente se declara en la Prensa y en los medios políticos que el Japón no podrá participar en la Conferencia de Bruselas, a no ser que las potencias reconozcan que la causa del conflicto es la actitud antijaponesa de China, así como el peligro comunista. Si se trata en la Conferencia del Japón según el discurso de Roosevelt y las declaraciones de la Sociedad de Naciones, y si en ella se levanta la cuestión de la Manchuria según la moción presentada por China, no sólo el Japón no podrá asistir a la Conferencia, sino además pondrá en litigio su participación en el Tratado de las nueve potencias. CADIZ (D. N. B.)

reaccion an

París, 20.—«La Croix» va sa iendo del error en que ha vivido respecto a la verdad de la revolución española.

La voz autorizada del episcopado español, tan favorablemente acogida por los prelados franceses, y las informaciones que va recibiendo de sus enviados, han hecho el saludable efecto que era de es-

En uno de sus recientes artículos, su enviado especial en la zona roja reflere que los dos tercios de sus iglesias de Barcelona están destruídas y que los dirigentes marxistas se han apoderado de inmensos tesoros en obras de arte de las iglesias y de los particulares, pretextando el abandono por sus propietarios cuando la realidad es que los que se ausentaron de sus viviendas lo fueron por asesinato o expulsión.

El cronista declara haber habiado con varios milicianos que se iactaban de haber tomado parte en incendios y en saqueos de iglesias y casas particulares,

Lea EL ALCAZAR

diario del frente

RUSIA, PESADILLA DE EUROPA

complot preparado por la U.R.S.S. contra Europa, sigue

Paris, 20.—El mundo ha levantado ya acta de las solemnes. cortantes confesiones de Gide.

«Os aseguro—exclama en la página 59 de sas «Retouches»—que

En entusiasmo, en convencido, yo vine para admirar un mundo nuevo, y me ofrecieron «para seducirme», las prerrogativas más abominables del antiguo.

y ni siquiera su comunismo es auténtico. No son ellos—dice Gide—quienes ni tan sólo han hecho la revolución; son, sí, los que

No importa que estén inscritas en el partido; no conservan nada de los postulados comunistas en su corazón.»

Estos días, dos nuevos estudios complementarios han aparecido unas declaraciones del represen- en Francia, con pocos meses de diferencia, ambos demostrativos de tante en Londres de los rojos, la gran mentira de la democracia soviética: «Cauchemar en U.R.S.S.», en las que cita unas cifras tan de B. Souvarine («Revue de Paris», número 13, 1 de julio) y «Le exageradas de los voluntarios complot raso comuniste», por Jacques Bardax, en la «Revue des Deu

El primero traza una relación minúciosa del espantoso panorama

de la llamada «depuración» soviética. Es un resumen impresionante de esta «liquidación» ininterrumpida, que sacrifica a la furia persecu toria de Stalin, presidentes de Repúblicas, mariscales, ministros, jefes de policía, magistrados, dirigentes del partido, amigos suyos de la infancia, confidentes, etc.

El trabajo de Bardoux prosigue documentada y audazmente la revelación del vasto complot preparado por la U. R. S. S. contra Europa, y primeramente contra Bapaña.

Como escribe el ilustre publicista, estos complots continúan,

La táctica del Komintern, su acción exterior sobre la política interna de los demás Estados, es una tártica, una acción de «complot per-

Un país, mejor dicho, un régimen, que sólo vive para conspirar contra el mundo, contra la paz de Europa, contra el orden interior de las naciones, no es extraño que viva también con el sobresalto y cor la excitación temerosa de los complots de que pueda ser víctima el

Pésadilla de Buropa, la U. R. S. S. hace sufrir a sus hombres y a sus pueblos la pesadilla de su propio espanto.

INTERNACIONAL

Las elecciones en Francia, nada han variado el aspecto social y político que hace presagiar una próxima tormenta en el país vecino, con iguales caracteres a la que se desencadenó sobre España.

Un ligero avance de la Unión Republicana y de los partidos de la Rocque y Doriot, que no son, con mucho, motivo suficiente para más halagueñas esperanzas. Además la derrota sufrida por los comunistas, a pesarde la intensa campaña dirigida por la U.R.S.S. que no ha vacilado en gastos para la propaganda, da un tinte más oscuro a la situación. La Unión Soviética no ve cumplido todavía por completo sus ideales sobre Francia, y es de temer que pronto intente conseguir por la fuerza lo que hasta ahora ha intentado conseguir enmascarándose con apariencias de legalidad.

Casi aún no se sabía el resultado de las elecciones cuando el Centro radical-socialista de Albert fué asaltado por los extremis tas. Nosotros ya sabemos cuáles son los síntomas y sistemas de levantamiento de todos aquellos que son presa de la mano déspota y tiránica de Moscú: Asaltos, manifestaciones, intolerancia, repre-

salias, y si es preciso, la lucha en plena calle. Quisiéramos engañarnos, pero todo eso se avecina sobre

Su Santidad el Papa Pío XI regresará a Roma a fines del presente mes; como católicos y españoles nos alegramos de la mejoria que supone su regreso a la Ciudad del Vaticano, donde de nuevo comenzará sus tareas de Pastor Universal de las almas y de nuevo conceder audiencia a las númerosas peregrinaciones de todo el mundo que van a Roma para visitar al Vicario de Cristo.

LA paz del Mediterráneo no la puede violar un buque italiano en Mallorca. Alli se han acogido buques ingleses y de todos los países.



La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio social y Dirección general en Valladolid, Calle General Mola, núm. 1

SEGUROS: De Incendios-Cosechas-Vida-Transportes-Accidentes y otros Ramos

SUBDIRECCION en TOLEDO
Plaza de San Justo, 13

Que cunda el ejemplo en España

Los estudiantes alemanes han logrado recoger 40.000 toneladas do chatarra

Berlin, 20.-Ya es sabido que el Gobierno alemán ha tomado medidas para la recuperación de las primeras materias útiles a la industria, especialmente la chatarra. Los estudiantes alemanes se han dedicado con tai afán a esta tarea, que en pequeñas cantidades han logrado reunir hasta cuarenta mil toneiadas de chatarra, y no obstante el consumo creciente de Alemania, se da el caso de que podrá exportar seis mil toneladas a Polonia y a Italia.

Español:

No hables de la guerra sin saber con quien hablas. Vigila el espionaje enemigo.

LA VIDA EN TOLEDO En la Cámara de Comercio se

ayer la ponencia pro-Toledo Herolca actuación del primer Batallón de

dustria, se reunió ayer tarde la Ponencia designada en la reunión de autoridades y entidades, celebrada para tratar de la reconstrucción y y Academia de Infantería, asuntos resurgimiento de Toledo en todos base y urgentísimos para el resurlos aspectos de su [vida,

El señor secretario de la Cámara presentó a los reunidos un índi-

En dicho indice se señalan los siguientes asuntos de carácter general que han sido siempre preocupación de los toledanos y que ya etc). en 1935 presentó la misma Cáma-

Obras del Palacio de Justicia, Puerta Visagra, Escuela de Artes y Oficios, pavimentación de la carretera de circunsvalación, pavimentación de la llamada carretera de Turismo, prisión provincial, Banco de España; pavimentación de la Catedral, urbanización y saneamiento de la propiedad urbana, empezando por una distribución de alcantarillado y un abastecimiento de aguas, mejora que debe ir acoque jamás ni bajo ningún concepto pierda la ciudad su carácter turístico y típico en el casco, pero sí un Tercer grupo. — incrementa plan moderno en lo que se reflere a ensanche; Academia de Infantería y fábrica de armas.

Todos estos asuntos siempre han estado patentes en la ciudad. unos para mayor desarrollo y otros; concesión de mejoras tan difíciles de conseguir en la estructura antigua dei Estado; pero que en la actual son de mas fácil obtención, y por ello el índice lo agrupamos en tres categorias, que son:

Primer grupo.—Asuntos pendientes de estabilidad, mayor desarrollo o terminación

Colegio de Huérfanos.-En pri mer término obras para acondicionar el mismo a fin de cumplir un cometido. Estudio de un plan para reconstrairlo y obtener quede permanentemente el mismo una vez y que esta aprobó por unanimidad, terminado el Movimiento, y si es acordando que cada entidad formuposible con ampliación.

Academia de Infantería. — Reconstrucción del Alcázar y establecimiento de la Academia en Toledo, estadiando un proyecto de edificio y situación de la misma con arreglo a las necesidades en el moderno arte de combatir.

Escuela de Gimnasia.—Obtener la continuación de la misma y un mayor desarrollo.

Éscuela de Artes y Oficios. - En su día, lograr un mayor desarrollo y ampliación en la enseñanza.

Palacio de Justicia y Puerta grar su pronta terminación.

En la Cámara de Comercio e In- | Segundo grudo.—Problemas de carácter urgente

> A más del Colegio de Huerfanos y Academia de Infanteria, asuntos gimiento de la capital, tienen el carácter de urgentes los siguientes:

Reconstrucción de Toledo.ce de proyectos que mereció la Problema amplisimo y de innomennanime aprobación de la Ponen rables facetas (urbanización, nor mas para su construcción, mejoramiento de servicios municipales, construcción de nuevos edificios, prisión, Banco de España, etc.,

> Turismo.—Realizar una proparanda amplisima de esta Ciudad. Museo, intensificación y desarrollo del mismo.

> Campaña Pro Toledo.—Intensa campaña en prensa, radio, fotograbados y demás medios de difusión dando a conocer el estado en que ha quedado la ciudad, llevando su nombre a todos los rincones del mundo.

Estudio de ingresos y medios económicos,—Punto interesantisimo por ser la base de todos, bien ménez. plada a un perfecto estudio para por medio de suscripciones, loterías, empréstitos, etc., etc.

desarrollo metódico sujeto a un ción de sus fuentes de riqueza y establecimientos de nuevos medios de vida

> Desarrollo y protección a la agricultura.—Es la mayor fuente de riqueza de la provincia y dado el estado de ruina en que ha quedado estudiarlo en sus varios as-

Aprovechamiento industrial y agrícola del Río Tajo

Creación de nuevas industrias y protección a las instaladas.— Transportes. — Desarrollo de las comunicociones, tanto por ferrocarril como por carretera.

Este es en líneas generales el guión que presentó la Cámara de Comercio a estudio de la Ponencia je el proyecto o proyectos definitivos que particularmente le afectan.

Una vez formulados los proyectos, si merecieran la aprobación de la asamblea de entidades, se acordó recabar el apoyo decidido de las autoridades de todo orden en Toledo pars que sean estas las que levanten su voz a las autoridades nacionales para conseguir la reali zación de cuanto constituye el ideal de todo buen toledano.

Esta es la concreción de la reunión de ayer. Ahora las entidades tos, porque los veamos convertíy corporaciones a trabajar en la dos se realidad. Visagra.—En liempo oportuno lo- confección rápida de proyectos con Para ello El Alcázar está a dis el debido asesoramiento de sus posición de Toledo.

Argel en la Cuesta de la Reina

Seseña, 20.—Cuando, después de cuatro meses de vida en las trincheras del sector de Seseña y posiciones de la Cuesta de la Reina, en donde tuvo siempre a raya a las fuerzas enemigas, haciendo fracasar loda iniciativa roja, se disponía a disfrutar unos bien ganados días de descanso el primer Batallón de Argel, fué requerida su presencia a sus antiguas trincheras en la noche que celebraba la simpática fiesta de la Raza.

Con su habitual entusiasmo acude con presteza a la llamada del Mando, y en unión del Tabor número 7 de Melilla, detiene la acometida de la fiera roja, a la que poco a poco va reduciendo, logrando todos los objetivos que le habían sido propuestos, aunque para ello tuviera que luchar, como lo hizo, con la obscuridad más completa de la noche, en cuyo factor se apoyaba grandemente el enemigo. El extraordinario número de prisioneros que las fuerzas marxistas dejaron entre las bayonetas españolas de estos bizarros sol· dados, refleja todo el fervor puesto en la consecución de su entusiasta y patriótico empeño.

No en balde el teniente coronel jefe de la brigada felicitaba efu sivamente a la brava unidad, de la que hizo un caluroso elogio por su noble y heroico comportamiento.

Sesión de la Permanente

Preside el señor alcalde v asisten os concejales señores Manso y Ji

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se lee un decreto de la Alcaldía proponiendo el nom bramiento de los Sres. Manso y Morales para vocales, propietario y suplente respectivamente en la Junta Harinera y Panadera, que es aprobado, como también otro dancuenta del nombramiento de perso nal con destino al Matadero, durante la temporada de sacrificio de reses de cerda; y la moción del Negociado, proponiendo la construcción de sepulturas y otras obras en el Cementerio.

La Comisión se da por enterada de la instancia de don Cándido Jiménez, interesando licencia para colocar en la plaza de Amador de los Rios, una lápida conmemorati va; y la une a otras para atenderlas en otra fecha.

Concede autorización para apertura de establecimientos a los vecinos que lo han solitado.

Es leida la relación de facturas que presenta Intervención, impor tante 136 pesetas, que es aprobada, y se levanta la sesión.

ANUNCIO

En la Secretaría municipal pueden ser recogidas por los interesa dos, dos cédulas personales a nombre de Juan García Navarro y Petra García Ahijado, y correspondencia dirigida a Rosario Ramos Fernández, Antonio Pérez Moreno y libre para la misa oficial de las 11. Máxima Díaz Heredero.

técnicos. Y luego Toiedo en masa, con sus autoridades a la cabeza, a conseguir que dejen de ser proyec-

AYUNTAMIENTO | Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Jefatura provincial

Se pone en conocimiento de todos los interesados que ha quedado instalapa en San Sebastián, calle de Hernani, 21, La Delegación Sindical de Madrid, para cuyo cargo ha sido designado el camarada Francisco Mora.

En ias ciudades de Salamanca, Sevilla y Burgos ha quedado, así mismo instaiadas representaciones de dicha Delegación, a donde podrán dirigirse los que, viviendo en estas ciudades deseen ingresar en la C. N. S. de Madrid.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Villaviciosa de Odón octubre de 1937. Segundo Año Triunfal. El delegado sindical provincial.

Firmado: G. Pérez Ortega.

Alcázar de Toledo

El día 2 de Noviembre, día de difuntos, se inaugurará, según desde hace tiempo se tenía anunciado, la Sala de los Caídos en el Alcázar de Toledo, donde se celebrará una misa de requiem a las 11 de la ma-

Desde las 9 estarán abiertos al público los cementerios y desde dlcha hora, los sacerdotes que deseen, pueden celebrar misas, en el altar instalado en la sala antedicha, de media en media hora, dejándolo

Lo que se hace público para conocimiento de las familias, amigos y admiradores de los sucumbidos durante el glorioso asedio, y pueden rendirles el tributo de cariño y admiración que con tanta gloria han ganado, defendiendo la Religión y la Patria.

Segundo Año Triunfal. Octubre de 1937.-El conservador del Alcázar de Toledo, Conde de Peromoro.

SASTRERIA

Hijo de Joaquín M. Lahera Casa fundada en el año 1868 Uniformes - Efectos Mi-

litares - Vestuarios para Ejército y armada

Duque de la Victoria, 3 y 5 TELEFONO, 1136

CADIZ

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4 30: El gran caballista Tim Mc Coy en

La huella delatora

A las 7: La preciosa opereta con música de Strauss

MUCHACHAS DE VIENA

CINE MODERNO.-Hoy a las 4,30, 7 tarde

¿POROUE TRABAJAR? por Laurel-Hardy

Sección Religiosa

Santos Marcos, Alejandro, Felipe, obs.; Severo, pb. Nunilona, Alodia, Cordula, vgs., Eusebio, Hermetes, mrs.; María Salomé.

iglesia de Padres Carmelitas

Continúa celebrándose con gran asistencia de fieles el solemne novenario consagrado a la Excelsa Patrona de España, Santa Teresa de Jesús, con el siguiente orden:

Por la mañana, a las ocho, misa con acompañamiento de armonium.

Por la tarde, a las cinco y medta, Exposición, Novena, Gozos y Reserva, predicando el Reverendo Padre Evaristo, de la Virgen del Carmen.

Santa Ursula

Mannaa se celebrará en esta Iglesta la Visita Mensual a la gloriosa Santa Rita de Casia.

A las ocho, Mísa en el altar de la Santa con Armonium, en la que comulgarán las asociadas.

Por la tarde, a las seis, como los días anteriores, Estación, San-to, Rosario, Ejercicio de la Visita a la Santa, terminándose con la Reserva.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 20

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro Temperatura máxima.	711,9 20,0
Idem minima	9,6
Humedad o/o	63
Viento	S-SE
Lluvia (litros por me-	
tro cuad.º)	0,0

Miguel Martinez de Pinillos

Unión Salinera (nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7.

Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María S. Félix S. Miguel y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. turadas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

Visita domiciliaria de la Virgen del Carmen

AVISO

Se ruega a los socios de la Visita domiciliaria de la Virgen del Carmen reintegren al Convento de Padres Carmelitas las capillas que conserven en sus domicilios.

Para comprar o vender en Vizcaya

Balbino P. Dìez

Agente Comercial Colegiado

Maestro García Rivero, número 3. BILBAO.

Ante la inauguración del Teatro de Rojas Lo que dicen los Sres. Málaga y Bouso—empresario y director artístico respectivamente

Ante la enorme expectación, que! pronto ha tomado forma de impa esta compañía? ciencia entre los toledanos, por la inauguración de su mejor Coliseo. nosotros hemos querido adelantar algunas noticias, y para ello visita mos a los señores Málaga y Bouso que, siempre complacientes, nos facilitan los siguientes datos:

-Vamos a ver, ¿cómo se les ocurrió a ustedes abrir el teatro?

-Pues la verdad, el deseo de que Toledo pueda disfrutar de esta su distracción, tan favorita, v al mismo tiempo reportar con ello unos ingresos para las arcas municipales.

Aunque los precios van a ser muy reducidos, esperamos por esta misma razón, ver el teatro comple tamente lleno, y con ello reportar a nuestra capital un segundo bene-¿Como se les ocurrió contratar | vergüenza», «El orgullo de Albace-

-Se nos ocurrió contrarla porque cuando estuve yo en Sevilla-dice Bouso-sonaba mucho alli, y durante mi visita por tierras andaluzas, escuchaba sus constantes éxitos que se comentaban en todas partes. Después lei en los periódicos que había prorrogado su contrato en Granada, y ahora últimamente también en Córdoba; con todos estos datos comprendí que se trataba de una gran compañía y por todo esto la hemos traído a Toledo.

-¿Qué repertorio trae la compa-

-El repertorio es muy extenso, pero las que seguramente se representarán son: «Pepa la Trueno», de tos con que el Teatro de Rojas vuel-José Lucio; «Dueña y señora», de va a resurgir y pueda compararse Torrado y Navarro; «Soy un sin l con los mejores de España.

te», «El Roble de la Jarosa», «Marcelino fué por vino» y los estrenos de «La cartera de Marina». y «Los Cruzados», de Angel Custodio y Juan Reina Castrillon, respectiva-

-¿Qué proyectos tienen para la temporada?

-Por ahora, seguro nada; pero pensamos traer a Carmen Díaz y otros más, de los que ya te dare mos detalles muy en breve.

-Perfectamente. Y ¿qué otracosa? -Nada más sino que repita que los precios serán sumamente económicos.

Nos despedimos de los Sres Mála ga y Bouso complacidos y conten-

La posición de Italia en la retirada de voluntarios extranjeros en España Su declaración facilita el que el otro lado corresponda para llegar a

acuerdo

esta tarde del Comité de No Inter-vención, Grandi declaró que Italia acepta que una comisión internacional encargada de hacer los arreglos necesarios para la evacuación de los voluntarios y vigilancia de la retirada de los mismos, sea enviada a España inmediatamente después de su nombramiento, para fijar el número exacto de voluntarios extranjeros que luchan en ambos bandos españoles.

Ei resultado de esta investigación hará posible decidir en qué forma y en qué proporción puede realizarse la retirada de voluntarios.

Italia está dispuesta en espíritu a tomar en consideración y acceder, y con el fin de hacer posible una base común para llegar a un acuerdo, el camino mejor y más práctico para lograr la ejecución de las medidas contenidas en el apartado 8 del plan inglés, que coincide con el punto número 2 de la declaración francesa de fecha 16 de octubre. (Tan pronto como la Comisión haya informado al Comité, decidirá en qué momento y en qué forma deben reconocerse los derechos de belige rancia.)

El plan inglés proponía primero el nombramiento de oficiales en los puertos españoles, junto con la reti- El partido nazista, invitado al anirada de voluntarios. Tercero, el reconocimiento de los derechos de beligerancia, que sería efectivo cuando el Comité de la No Intervención ción estuviera satisfecho con los arreglos hechos para la retirada y que esta hubiese logrado sustan ciales.

Grandi añadió que Italia aceptaba sin reservas lo que en definitiva de beligerancia, tal como se plan. teaba en el plan inglés, es decir: «una medida para hacer frente a la actual situación y para llenar ciertos huecos en el sistema de la vigilancia» y «con el fin de llevar a caaplicación de la política de no intervención».

Grandi concluyó diciendo que. a su modo de ver, su declaración significaba una aceptación muy niente del führer, Nese, y delega- pales. amplia de los puntos de vista anglo-franceses, y que con ello facili taba el que el otro lado contribuye ra de la manera que le corresponda para llegar a un acuerdo final.

Al jefe comunista belga se le inter-|La evacuación en masa de los relugiados españoles en Francia vienen las pruebas sobre los voluntarios enviados a la España roja

Se le notifica su detención y 🌣 huye al Extranjero

Bruselas, 20. - La Policía de Kierviere hizo en la mañana de hoy un registro en el domicilio del jefe comunista y consejero comunal rosos documentos e inferesantes han sido enviados por el partido comunista belga a la España roja.

Lemans, notificado de su inmediata detención, huyó al Extranjero. - (Faro).

Guardianes con uniforme ruso en los Pirineos

frontera de los Pirineos se ven nu-

versario de la marcha sobre Roma

Es una prueba más de la unión entre Italia y Alemania

Berlin, 20.-La Prensa berlinesa, comentando la invitación del Goblerno italiano al partido nazisse decidiera respecto a los derechos ta para que envíe una representación a Roma con motivo del aniversario de la marcha sobre Roma, dice que la noticia ha sido acogida con verdadera satisfacción, como una prueba más de los estrechos bo de un modo más efectivo la lazos que unen a Italia con Alemania, consolidados con motivo de la reciente visita del Duce al Reich.

> La visita a Roma por el lugarteciones del partido nazista, constitoirá una prueba más de la estrecha unión entre los partidos nazista y fascista.—(Faro),

Instrucciones para la presentación José Lemans, interviniendo nume- de las declaraciones juradas de pruebas sobre los voluntarios que de trigos en 15 de octubie de 1937, exígidas por la orden de 27 de septiembre de 1937

> Cada individuo productor o tenedor de trigo deberá presentar una hoja de declaración jurada, ción, aunque este trigo esté pignomodelo C-1, en cada uno de los términos municipales en que cultive o tenga almacenado trigo.

Si en un término municipal ha Paris, 20.—Se señala que por la cosechado trigo, tendrá que rellenar las casillas correspondientes merosos guardianes con vestimenta al número de heciáreas sembradas del Servicio Nacional del Trigo: rusa. Esto indica, una vez más, la y cosecha recogida en quintales sovietización de Cataluña.—(Faro). métricos, casillas que deberán que dar en blanco caso de no ser cultivador en ese término municipal aunque lo sea en otro.

En la casilla denominada «prolimitará a declarar estrictamente la i cantidad de trigo que tiene en 15 de octubre en el término municipal correspondiente, sin especificar si dicha cantidad ha sido cosechada en el mismo término municipal, ni por compras o por ventas.

Estas declaraciones deberán presentarse en los Ayontamientos correspondientes, del 15 al 25 del corriente mes de octubre.

Los secretarios municipales facilitarán hojas declaratorias (morantes que lo necesiten a relienar las declaraciones.

Donde exista jefe local de Falange, éste cooperará con todos sus medios a esta labor que se encomienda a los secretarios munici-

La declaración de trigo depositado en paneras sindicales para su venta en común, deberá hacerla el Sindicato globalmente y no el asociado. Todo individuo que tenga i cial.

Salamanca, 20.-La evacuación dos pocedentes del departamento en masa de los refugiados españo- de Gaone Loire, los cuales, al ver muy lejos de ser rojos. De que cosechas recogidas y existencias el martes 6 del corriente, en la es tación de Cerbere en ocasión de la llegada a la misma de 410 refugia

> mismo, deberá hacer la declararado o depositado.

> Si se reserva alguna cantidad para el consumo famíliar, debe tener en cuenta el declarante, para el cálculo de dicha cantidad, el siguiente artículo del Reglamento

«De los molinos magnileros.— Artículo 149, Se autoriza únicamente la entrega de trigo para maquilar a los productores y a los obreros agrícolas que lo destinen al aprovisionamiento de harina cedente de la actual cosecha, se para elaboración de pan necesario a su propio consumo.

La cantidad de trigo que como máximo podrá maquilarse es 200 kilógramos, por año y por persona de la familia y servidombre que si ha sido aumentada o disminuída nedores de trigo citados anterior-

La última casilla de la declaración se denominará «cantidad disponible para la venta».

Es de máxima importancia que se dé cuenta el declarante que dicha cantidad será de ahora en adepor lo tanto no podrá vender cancarrespondientes, tanto él como el que no haya sido declarada.

do Año Trianfal.—Bi jefe provin-

les que actualmente se lleva a cabo que iban a ser enuiados a la Espaen Prancia no parece ser realizada na marxista, protestaron vivamente con aquella extrema consideración pidiendo que se les dirigiera a a la que hizo referencia en nota Irún. Incidente que causó cierta reciente el ministro del interior. A efervescencia y que resolvieron inno ser que Monsieur Mormoy en-tienda por consideración oficial el terizas; jefe de estación, comisario catalogar como rojos a los pobres especial de policía, oficiales de la expulsados, aunque casi todos Gnardia Móvil, enviando a los 410 ellos estén cuando no arrepentidos refugiados a Hendaya por el tren especial salido de Cerbere a las ésto es así, lo prueba lo ocurrido ocho de la mañana. Según informes recogidos parece ser que hubo un error al hacer el reparto en la estación de Narbona, y que éstos refugiados en vez de ser dirigidos a Hendeya, lo fueron a Cerbere. trigo que haya de vender por si Parece ser, sin embargo, que no se trata del único caso, pues ya han sido varias las equivocaciones de trenes de evacuados, que, debiendo ser dirigidos a Cerbere dando con ello lugar a muchos incidentes desagradables en las estaciones francesas sin que hasta ahora la equivocazion en sentido contrario, esto es enviar a lrún a los quel deben y quieren marchar a la España roja se haya dado una sola vez.

Buque escuela alemán en aguas españolas

Salamanca, 20.—En viaje de circunvalación de Africa, hará su primera escala en el continente africano, al anclar en Arrecife, el buque escuela alemán «Schlewigholg tein», al mando del capitán de naconviva habitualmente con los te vio Johan Feldebausch, que tanto se distinguió durante la Gran Guerra en diferentes acciones en el mar del Norte y en el Báltico y en aguas turcas. En honor de la dotación del buque, compuesta de dos oficiales, 177 guardias marinas y 787 clases y marineros, se han previsto actos de agasajajo que, debido a las acdelo C 1) y ayudarán a los decla- lante la única legal vendible, y que tuales circunstancias, por fuerza han de ser sencillos, pero que de tidades de trigo superiores a dicha todas formas patentizan elocuentecifra sin incurrir en las sanciones mente el grado de simpatía cordial con que es recibido en España este comprador, y que en ningún caso brillante plantel de la gloriosa Mapodrá el Servicio Nacional del Tri- rina del Reich, que al recalar por go adquirir cantidades superiores primera vez durante este viaje en a las declaradas, ni partida alguna | puerto español, ha querido de esta manera testimoniar su admiración Toledo, octobre de 1937. Segun por nuestro, país, en esta hora decisiva de su historia. El citado bar. co permanecerá en aguas de Canarias desde el 22 al 30 del corriente mes, para después visitar los principales puertos de Africa y volver a su base de Wilhenshafen.

Matrícula gratuíta a los huérfanos de la guerra

Sevilla, 20.-El Instituto de segunda Enseñanza de Córdoba ha acordado conceder matrícula gratuita a los huérfanos de la guerra que lo soliciten. La Diputación pro-vincial de Córdoba ha acordado la creación de uc nuevo orfelinato al que se dará el nombre de San Gonzálo. El Ayuntamiento de dicha capital en su sesión última acordó adherirse a la petición del Ayuntamiento de Osana de que se nombre al General Queipo de Llano Primer Caballero de la Orden Imperial de las Piechas Rojas.

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la sangre que dá generosa la juventud en las trincheras, implantando enEspaña la justicia social. que fué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y furor soviético.

Se piden al Gobierno medidas que eviten una catástrofe como la de 1929

Nueva York, 20.—La cotización la Gobierno medidas enérgicas paen la Bolsa neovorquina ha obte l'ra evitar que se lleve a la nación a nido una alza relativa, a pesar que una bancarrota como la de 1929.— Valle Street ha sido un dia tormen- (Faro). toso, caracterizado por la cotización de siete miliones de acciones.

Algunas de estas, como las de Unitet State Steel American Telephon tueron mejor cotizadas que en días anteriores.

concretas, llamó a Wasington, director de la Boisa.

A la salida de Reosevelt de I. de nas, ha sido rechazada. Park, y en conferencia con los pe riodistas, se negó a comentar la crisis, diciendo que el Gobierno permanece alejado de la maniobra de Valle Street,

El congresista M. Conner, ha dirigido un despacho al Gobierno pidiendo que la venta de pequeños títulos, sea prohibida en la bolsa.

Otro congresista, se ha dirigido en un despacho a Roosevelt, diciendo que la baja de valores la considera como una maniobra de Valle Street, y contra la cual pide l

Ya ni en Inglaterra hacen caso

Londres, 20.—La apelación del ex-Negus al Tribunal Supremo de La cuestión de Valle Street, ha Justicia de Londres sobre la denun-llegado hasta el Gobierno ameri-cia contra la Compañía Marconi, cano, que para adquirir noticias ex concecionaria de la Radio en Addis Abeba, por débito al Gobierno abisinio de 10.000 libras esterli-

> El Tribunal le ha contestado diciendo que Inglaterra no le puede reconocer como emperador de Abisinia, tanto más cuanto que el Gobierno inglés ha reconocido oficial· mente la conquista italiana de Etiopía.—(Faro).

EL ALCAZAR

Diario del frente



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Mario Gómez Martín

Abogado-Secretario, del Ilustre Colegio de Toledo falleció en accidente de guerra

el día 22 de Octubre de 1936 a los 35 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Avelina Vázquez Naranjo; pa-dres don Florentino y doña Saturnina; hermanos don Ma-nuel (ausente), doña Sagrario, doña María Paz, Religiosa de la Pureza (ausente) y don Florentino (ausente); padres políticos don Lino y doña Eloísa (ausente); hermanos políticos don Joaquín, don Angel, doña Teresa, doña Antonia, doña Eloísa (ausente) y doña Filomena Martín (ausente); tíos, primos y demás familia

Ruegan una oración por su alma.

Las misas que se celebren en la S. I. C. P. los días 22 y 25 del corriente, a las ocho, ocho y media, nueve y media y diez, en la (capilla del Sagrario), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma, así como la misa de Regutem que se celebre el día 22, en Santa Cruz del Retamar. y la conventual en Santo Domingo el Real, de Toledo, el mis-

La peseta de la España Nacional

Exclusivo en esta región para EL ALCAZAR

La época extraordinaria en que! vivimos nos reserva las mayores sorpresas. Ahora son los principios de la economía monetaria los que se derrumban.

Al estallar el movimiento nacional en España, quedaron delimitadas dos zonas de territorio. Una, la «gubernamental» en que las hordas anarquistas y sindicalistas las cruel y católica que registra la Historia, y otra la España nacional, que la autoridad del general Pranco ha librado de una demagogía destructora.

El hecho circunstancial y geográfico de haber quedado en poder del «Frente Popular» el Banco de España y sus reservas oro, planteó desde los primeros momentos a los dirigentes del movimiento nacional el difícil problema de la garantia fiduciaria de los billetes de Banco en circulación en la España liberada. Con arregio a la ortodoxia monetaria, estos billetes desprovistos del respaldo oro, tenian todo el aspecto de «papel

mojado». Y sin embargo, ninguna anor malidad se produjo. Los precios se mantuvieron y la confianza no table de esta desarticulación entre decavó un momento. La autoridad los instrumentos de crédito de más el orden y el trabajo, han sido la de la mitad de España y las reser-

mejor salvaguardia del crédito. Pero aún hay más. La peseta de la España liberada del coos marxista, esta moneda desprovista, al menos temporalmente, del respaldo oro, tuvo un día la pretensión de sentirse orgullosa. No quería confundirse con la peseta «roja», aunque esta se dijera apoyada en las pingües reservas oro de la Banca Nacional. El Gobierno del ge neral Franco ordenó el estampillado de los billetes.

Como consecuencia de esta medida, los dirigentes de Valencia hi- franco. Su cotización anterior al cieron con fecha 4 de Enero una declaración solemne: El Banco de España no respondería nunca de los billetes «facciosos» estampillados, cuya sola tenencia se considerá delito contra la República.

Sin duda pensaron, con esta deciaración, derrumbar toda la organización económica naciente de la España nueva. Los términos de la mencionada disposición, que fué comunicada a la Prensa interna cional, por el embajador rojo en Paris, y que constituyen un anatema contra los billetes de la zona nacional, son particularmente curiosos:

UNA REVOLUCION EN **EL MUNDO ECONOMICO**

studies detentores o posibles com-»pradores de estos bilietes conoz can su valor desde el punto de vista legal republicano, es nece-»sario que sepan que el Gobierno constitucional ha promulgado el siguiente Decreto.... Es urgente »hacer saber, para que nadie lo ig »nore, que las reservas oro y plata han desencadenado la revolución sen poder del Banco de Bapaña y »bajo la protección del Gobierno, »constituyen exclusivamente la garantía de los billetes legítimos no estampiliados, y por este solo hecho tienen aun mayor garantia. A pesar de que las consecuencias que se derivan del estamplilado de los billetes del Banco de Es-

»paña por los «facciosos» son ló-

»gicas e indiscutibles, el Gobierno

»Español, «en su deseo de evitar

»caalquier perjuicio a los poseedo-

res de billetes del Banco de Es

paña, estima su deber dar a estos

»últimos el móximo de autoridad y

»de posibilidad de circulación....» Después de semejante «ukasse». hubiera cabido pensar en la caída vertical y el derrumbamiento del valor del dinero en la España na cional, como consecuencia inevi-

vas oro del Banco. Entonces se produjo el curioso fenómeno: mieetras la peseta de Valencia continuó la marcha des cendente iniciada al comenzar la guerra civil, la peseta estampillada de la España liberada empezó a alcanzar una cotización creciente.

La prensa nos daba hace pocos días alguna referencia. La peseta roja ha dejado casi de cotizarse o se cambia a precios irrisorios. En los pocos sitios en que es aceptada su valor se estima en 0,45 ae comienzo de la guerra era, como es sabido, de 200 trancos aproximadamente.

En cambio la peseta de la Espa · Isidoro Benítez ña Nacional, es pagada a razón de

«.... Con objeto de que los ac- lejos de la cotización anterior al comienzo de la guerra.

El hecho vale bien la pena de ser considerado como una verda dera revolución en la Historia del Crédito. La declaración del Gobierno rojo, que pretendia hundir la organización económica de la España Nacional, ha traído como consecuencia el efecto exactamente contrario al pretendido.

¿Las causas? No es difícil buscarlas. Como no es tampoco difícil escoger entre dos alternativas: el orden, por un lado, y el caos, por

En la región de España liberada por el Ejército, la vida se des envuelve dentro de una normalidad que no puede menos de producir asombro. Por lo que respecta a la de Pranco se encuentra ante la paradoja de una extraordinaria abandancia. Desde hace muchos años, la producción de trigo, insu ficiente a las necesidades del con sumo interior, venía siendo completada con una importación anual. Este año y como consecuencia de una cosecha excelente, parte de trigo podrá ser exportada.

Frente a esta realidad promete dora, la zona de la España «gubernamental» se debate en su angus tiosa miseria. A pesar de contar con las fértiles regiones levantinas, el hambre ha hecho su aparición en la España roja.

No es, pues, de extrañar que; sigue perdiendo su valor, la peseta de la España liberada, a pesar del ganando la estimación y el crédito.

Carbones minerales de todas clases

Venta al por mayor

1,75 francos; es decir no muy Nufiez de Arce. 3 - TOLEDO

-:-- J.S. de la Fuente--:--(Antigua Casa de Telesforo)

Confitería y fábrica de Mazapán

Postres y Pastas Variadas

Especialidad en Vinos de las mejores marcas ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50. — TOLEDO UNA PROCLAMA ROJA

La república de Valencia es de los rusos

cuartilla, escrita a máquina en es pañol, pero en un español más que browsky», que su comisario y su dudoso, porque la letra—y conste jefe son rusos de los pies a la caque por lo visto y leído falta nues tra «ñ» en aquel teclado—transpa- tir en las firmas, mienten en el texrenta un espíritu totalmente anti español. Pero no hace falta deducir ni inducir nada, porque es bastante claro y expresivo que la Brigada roja, a cuyos soldados aparece dirigida la cuartilla de refe rencia, se llama «Dombrowsky», y que la autorizan con sus firmas el comisario de ella, llamado «Wiadislan Stopezyk» y su jefe «Janek Barwinsky.>

Documento así encabezado y gación en conocer la verdad de la

Ha caído en nuestras manos una donde no podían ocultar, naturalmente, a la propia Brigada «Dombeza. Pero ya que no podian mento, que empieza así: «En este momento las fuerzas victoriosas de nuestra República española, avanzan hacia Zaragoza,.....> Y contitinúa: «Los gloriosos batallones de nuestra Brigada, en audaz ataque nocturno, han abierto paso hasta las puertas de Villamayor de Gállego.....>

Y termina: «Por nuestra libertad

la vuestra.»

Resumen: Nada es cierto, ni su suscrito, no es ciertamente de los gloria, ni su avance, ni su liberque puedan ser menospreciados tad..... Mentira escandalosa, por por los que tengan empeño u obli supuesto, eso de «nuestra República española», en boca de rusos. guerra. La hacen los rojos a base Por más que acaso digan verdad. de extranjeros, por sugestión de ya que los rojos de Valencia han producción de primeras materias extranjeros y a cuenta de extran vendido su causa a los rojos de y artículos alimenticios, la España jeros. Y este elemento suele ser Moscú, y estos tienen motivo para precisamente ruso. A veces se le tener por suyo ese despojo de rédisfraza. Pero en ocasiones se gimen que sangra, ante la repughace imposible taparlo, como en nancia universal, en el infeliz Le-la cuartilla a que nos referimos, vante español.

BAZAR DOROTEA DE LAS HERAS

La casa que más barato vende

Teniente Vicente Pascua núm. 3.—Piedrahita (AVILA)

La educación física en Alemania

armónico equilibrando la educa

Por disposición del ministro de dará, además, clase de dos matemientras la peseta de Valencia Educación del Reich se darán en rias científicas. Naturalmente, la lo sucesivo cinco horas semanales nueva educación física se amolde gimnasia en las Escuelas de dará a las diferentes edades. El anatema del Gobierno, continúa niños. Con esto se colocará sobre juego del niño del primer grado ganando la estimación y el crédito. nueva base la educación física de (de seis a diez años) conduce a la la juventud masculina de acuerdo gimnasia de destreza del segundo con el principio fundamental nacio- grado (de diez a catorce años) nalsocialista de que cuerpo y alma —natación y fútbol, dominio del constituyen una unidad. Según se movimiento y espíritu de equipo—, dice, en las nuevas normas direc y a la gimnasia de endurecimiento tivas se pretende formar el hombre | (de catorce a dieciocho años), cuyo centro le ocupan el boxeo y el ción física y la formación espiri- fútbol otra vez. Así se llega a un tual. Recuérdase el cometido que pentathión moderno, que consta de se asignó la educación de la Gre- juego, atletismo ligero, natación, cia clásica, y se insiste en que, boxeo y gimnasia. La antigua gimbajo ningún concepto, debe con- nasia, tal y como solía practicarse: sentirse un descenso del nivel in- antes de la guerra falta de vida, se telectual. En cuatro años de tra- ha superado definitivamente. A la bajo se han podido probar en 144 vez, esta nueva educación física es mil jóvenes de distintas edades las el fundamento de una reforma esco-exigencias que se imponen en el lar que en su forma exterior ha enfuturo, y se ha visto que no son contrado ya expresión en la reorgamuy grandes. Al mismo tiempo se nización de las diferentes clases de formará un nuevo tipo de profe-Bscuelas y que, poco a poco, irá sor de educación física, el cual reorganizándose interiormente.

LA ESPAÑA MISIONERA

Conferencia pronunciada el día 11 de abril de 1932 por el Exemo. Sr. D. Ramiro de Maeztu

ANTES DE ENTRAR EN MATERIA Un religioso es honra de su familia

Señoras y señores:

Hace pocas semanas se ocupaba un periódico revolucionario de las Ordenes Religiosas. Hacía una estadística. de la que resultaba que son 88.000 los religiosos y religiosas españoles. El periódico añadía un comentario: «Ello demuestra que algo grave ocurre en el seno de la sociedad española, porque si no, no habría tantas gentes que desertaran de nuestra vida». Al leerlo, pensé: «¡Qué tiempos corremos, en que un hombre de cierta inteligencia y además de buena fe (porque personalmente le conozco y puedo atestiguario), puede escribir que la profesión de un reli-gioso es una deserción de nuestra vidal. Si este hombre tuviera el menor contacto con las familias católicas, sabría que en todas ellas es la honra de generaciones sucesivas el hecho de haber producido un religioso o una religiosa, y la circunstancia de hallarnos aquí rennidos y de haberse

constituído una Asociación de Pamiliares y Amigos de los Religiosos no es sino un testimonio de la verdad de lo que digo.

Todos los reunidos pensamos que los religiosos que hayan salido de nuestras familias y de nuestras amistades son honra nuestra, porque de diez casos, en nueve la vocación religiosa no se produce en protesta contra el medio ambiente, sino que, al contrario, es la expresión de una religiosidad que existe en la familia y que las genera ciones se van transmitiendo.

Pero no es solamente para eso para lo que estamos aquí reunidos; no es solamente para decir que cada uno de nosotros se siente honrado con la amistad o la familiaridad de un religioso. Estamos aquí reunidos para decir y prestar de ello testimonio solemne, que si en las circunstancias actuales, en este ambiente materialista de los tiempos modernos, en estos momentos en que los placeres ofrecen tantas tentaciones a las gentes, 88.000 espanolas y españoles han hecho los tres votos de las Ordenes Religiosas; ello no es solo nuestro honor privado, sino la honra de España.....

LA CONQUISTA DE AMERICA

No hay obra misjonera comparable a la de España

Y entro ahora en materia para habiar del espíritu misionero de España, y empiezo diciendo que no hay en la Historia Universal obra comparable a la realizada por España. Hemos incorporado a la civilización cristiana a todas las razas que estuvieron bajo nuestra influencia Claro está que en estos dos siglos de enajenación hemos olvidado la significación de nuestra historia y el valor de: los que en ella hemos realizado; en estos tiempos nos hemos creído una raza inferior y secundaria. En el sigle-XVII, en cambio, nos dábamos plena cuenta de la trascendencia de nuestra obra; no había entonces un español educado que no tuviera conciencia piena de ser España: la nueva koma y el Israel cristiano,

Enseñándoles la verdadera cultura del cielo y de la tierra

Así lo prueban estas palabras de Perira Solórzano en

su «Política indiana»:

«Sí. según sentencia de Aristóteles, sólo el hallar o descubrir algún arte, ya liberal o mecánico, o alguna piedra, planta u otra cosa, que pueda ser uso y servicio de los hombres, les debe granjear alabanza, ¿de qué gloria no serán dignos los que han descubierto un mundo en que hallan y encierran tan innumerables grandezas? Y no es menos estimable el beneficio de este mismo descubrimiento habido respecto al propio mundo nuevo, sino antes de muchos mayores quilates, pues demás de la luz de la fe que dimos a sus habitantes, de que luego diré, les hemos paesto en vida sociable y política, desterrando su barbarismo trocando en humanas sus costumbres ferinas y comunicándoles tantas cosas tan provechosas y necesarias como se les han llevado de nuestro orbe, y, enseñándoles la verdadera cultura de la tierra, edificar casas, juntarse en pueblos, leer y escribir y otras muchas artes de que antes totalmente estaban ajenos».

(Continuará.)

EL ALCAZAR en la provincia Los rojos

YUNCOS

En el aniversario de la liberación

Como todos los pueblos, Yuncos ardía ayer en entusiasmo patriótico; hace un año las tropas del general Varela liberaron al pueblo de la tiranía marxista para incorporarie a la España de Franco, a la Espa ña del orden, de la autoridad, a la España única. Por eso el día de ayer todo era alegría que se reflejaba en los rostros de todos los vecincs del pueblo que de nuevo tuvieron ocasión de tributar el homenaje de su agradecimiento y de su admiración al glorioso Bjército nacional y a sus prestigiosos generales, que como Asensio y Yagüe dieron con su presencia realce a las fiestas que se celebraron.

Por la mañana se celebró una solemne misa de campaña, terminada la cual, se organizó un brillante desfile militar. Después, comida extra ordinaria a los soldados, y alegría y buen humor hasta la hora de los toros, que en una gran plaza tuvieron lugar.

La corrida estuvo a la altura de la fiesta. Asistieron también los generales Yague y Asensio. Curro Caro fué el director y maestro de la flesta taurina. El ganado de Santa María, bravo y excelente; y de los toreros...., ni hablar; valentía y decisión no podían faltar, tratándose de legionarios; el arte, en lo que pudiera haber de deficiente, lo suplia la buena intención y el público ovacionó largamente a los debutan. tes, entre los que sobresalieron Atalaya, Garzón, Recaz y Nieto y el teniente coronel don Sirio Aloiso, que magistralmente mató a uno de los bichos.

Yuncos pasó un día alegre en la fiesta.

PAREDES DE ESCALONA

gres, unos como soldados, otros les destinan.

La sección de Palange femenina, organizada inmediatamente, no han dejado ni un momento de confeccionar prendas para los frentes, y participando el pueblo en cuantas han llevado a cabo. Labor merito ria ha realizado también la digní sima y respetable Comisión Ges tora, al frente de ella nuestro que rido y antiguo amigo Recio.

Al alborear el día, todos los habitantes de este religioso pueblo, abandonaron sus casas para asistir al toque de diana; a las diez de ofició el prestigioso y querido párroco de esta localidad; dieron guardia al Santísimo seis flechas. ridades civiles y jefes de Falange El corresponsal.

Se ha cumplido el primer aniver- ¡ Española Tradicionalista y vecin sario de la liberación de este pue dario. Terminada la misa, y en perblo. Los jóvenes marcharon ale- fecta formación, se fué a la plaza pública, y en una de las bocacalles como falangistas, a los frentes que se colocó una placa dedicada a losé Antonio Primo de Rivera.

Acto seguido, se congregó el pueblo en masa ante el cuartel de F. E. T. y de las J. O. N.S., y desde uno de los balcones dirigieron la palabra a la muchedumbre recaudaciones y suscripciones se el comandante don Blas García Martinez, el delegado local de flechas, la jefe de la sección femenina Aurora García Moreno, el alcalde y el cura párroco. Todos lo hicie ron en elevados tonos patrióticos, y fueron calurosamente aplaudidos.

A las cinco de la tarde, se cantó en la iglesia parroquial un «Te Deum» en acción de gracias. Hubo la mañana, se celebró en la iglesia luego manifestación, que recorrió parroquial solemne misa, en la que todo el pueblo, cuyos balcones y ventanas aparecian engalanados.

Pinalmente, hubo desfile por los jóvenes hispanos, que fueron muy Asistieron a la ceremonia las auto-aplaudidos por su marcialidad.—

Premio Camôes

Está bien a la vista, en todo el mundo, el crecimiento del prestigio portugués, en estos últimos años.

Escritores y periodistas de los más diversos países han meditado, con atención e interés, sobre nuestra Historia, han analizado nuestras instituciones, obse vando nuestra vida colectiva y estudiado nuestra actividad en el dominio del espírita.

Este homenaje del pensamiento extranjero nos impone obligaciones de gratitud y nos aconseja además a que sea ofrecido un estímulo a la atención de los escritores que se han ocupado, con espíritu de justicia, del momento portugués.

Por esta razón, el Secretariado de la Propaganda Nacional, ha resuelto el crear el Premio Camões, cuya atribución se hará de con formidad con las siguientes bases:

en años alternados, concederá dis | Secretariado. tinción especial a la mejor obra literaria o científica sobre Portugal, el extranjero en lengua portaguesa, francesa, inglesa, alemana, española o italiana.

II.—El montante del premio es de 20.000 escudos.

III.—Serán admitidas a concurso las obras publicadas, en primera curso. edición, durante los dos años que empiezan en 1.º de noviembre y terminan en 31 de octubre del año en que se efectúa el concurso.

IV.—Tendrán que dar entrada en empate. el Secretariado de la Propaganda Nacional, hasta 30 de noviembre del año del concurso, diez ejemplares de las obras que concurran al mismo.

la rennión del Jurado, que se reali | recompensa.

VI.—Pormarán parte del Jurado escogido por el Secretariado de la de autor extranjero, publicada en Propaganda Nacional para cada concurso:

> 1.º De tresa seis figuras de real prestigio en las letras extranjeras, debiendo de estar representadas todas las lenguas en las que sean presentados libros para el con-

> 2.º Tres escritores portugueses de reconocido mérito.

> 3.º El director del Secretariado que únicamente votará en caso de

VII.—Cada uno de los miembros extranjeros eligirá, de entre los pudiendo dejar el premio desierto libros de su lengua, aquél que le si entendiere que no lo merece parezca más digno de distinción y ninguna de las obras presentadas, los miembros portugueses propon-V.—El premio será otorgado en drán al jurado, de entre las obras poganda Nacional convidará al los sesenta días siguientes a la así seleccionadas, las que reconoz laureado a visitar Lisboa, siéndote fecha fijada en la base anterior, en can con mejores títulos para la

zará en una gran ciudad europea VIII.—Bi Jurado respetará escru-premios literarios españoles.

conflesan su derrota y lo toman a broma

Barcelona, 20.—El periódico satírico «L'Esquella de la Torratxa»; en su número del 17 de septiembre, publica los trece puntos de un humorístico Partido Idóneo de Capacidades Agrupadas (P. I. C. A.), que encierran «la manera de gonar la guerra».

Los publicamos, traducidos, para que el lector vea cuán inútiles son los esfuerzos que los rojos barceloneses realizan para poner orden y seriedad en su retaguardia:

Punto primero.—Intensificar el consumo de horchata en la retaguardie. Dar per liquidada la Batalla del Huevo y empezar la Batalla de la Chufa (la batalla del huevo consistia en fomentar la cria de gallinas y ha fracasado, principalmente por faltar el alimento para las aves. N. de la R.)

Punto segundo.—Premier a las Compañías de Tranvias, a las cuales sean encontradas armas, con un objeto de arte o un juego de café, a elegir.

Punto tercero.—Tirar de las orejas a los acaparadores, agiotistas, derrotistas, emboscados, etc., y decirles que son unos pillines y dejarlos quince días sin postre. Los perjudicados podrán presentar recurso si encuentran excesiva la pena.

Punto cuarto.—Declarar que está muy bien y que nos ha hecho andar mucho camino eso de los cincuenta años de Esperanto. Organizar otras diversiones semejantes, a base de congresos de nudistas y de vegetarianos, asambleas de herederos del Virrey Bonet, de tenedores de marcos, etc.

Punto quinto.—Organizar polémicas entre los fascistas que se en nuentran entre nosotros, procurando convencerles por las buenas y ofrecerles premios en especie y en metálico, a fin de estimular entre ellos un cambio de opinión.

Punto sexto,—Incrementar el stajanovismo de la suscripción popular, creando premics para los inventores de nuevas suscripciones con más fantasía.

Punto séptimo.—No hacer que regresen, pase lo que pase, los catalanes ausentes de la Patria en comisión de servicios especiales. Procurar aumentarles el sueldo, que bien ganado se lo tienen.

Punto octavo,—Decir que los sustitutos de guerra son un romance. Cuando una cosa se acabe, se dice que no hay más, y se acabó.

Punto noveno.—Pulir todavía más eso de la cordialidad, que por ahora va muy bien. Panto décimo.—Procarar que a las industrias de guerra no les

falte lo que necesiten. Punto undécimo.—Subvencionar al «Comité Económico del Teatro» para que vaya tirando, puesto que non hace quedar muy bien.

Punto duodécimo.—Organizar a ratos perdidos los batallones de fortificaciones. Hay que tener presente que precisa guardar las formas.

Panto décimotercero.—Organizar concarsos de vecinos, como los de disfrazar las calles para la Piesta Mayor de Gracia, pero «para hacer refugios.

El comentario más indicado lo añade la propia «Esquella» en las lines siguientes.

Estos trece puntos se encierran en dos: Dejar las Cosas Tai Como Están y Pasemos Hoy, Ya Veremos Mañana (esto había quedado mejor en verso, pero no ha habido manera de rimarlo)».

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA

IOSE HURTADO

(Sucesor de Valle) Cuesta de Belén, núm. 11 Toledo

V.da de José Barreda

Aceites y Coloniales

"San Diego" Las Cortés, 10

San Fernando, ~ (Cádiz.)

atalaya **FI Al C.**A

Un grupo de niños rodean a un sacerdote. Le acosan a preguntas, ansiosos de encontrar alguna explicación de lo que sus ojos ven y su inteligencia no comprende.

A sos demandas, les va explicando distintos puntos cristianos, relacionados con las circunstancias presentes.

Todos escuchan atentos. Les habla de que el rico es el admi nistrador del tesoro de los pobres. Cuando ha terminado la exposición, un jovencito vivaracho, le dice:

-Padre, Lentonces es muy difícil que un rico se salve? Pues Romanones es rico y se ha salvao».....

Siguen las sugerencias. Otro jovencito pregunta al sacer-

-Como los rojos son tan malos, ¿se condenarán?

-Ya no se condenarán-interviene otro—porque ya están «condenados»..... porque pier-

Indalecio Prieto, preocupado

Valencia, 20.—El ministro de Defensa y Aire a la salida del Palacio presidencial, manifestó a los periodistas que estaba profundamente preocupado por la situación internacional.

Al preguntarle un periodista la causa de ello, contestó que las naciones democráticas no le concedian la suficiente ayuda al Gobierno de Valencia.

Descubrimiento de un depósito de municiones en la capital catalana

Barcelona, 20.-Las fuerzas de la Generalidad, en la noche pasada, hicieron varios registros por la parte de Ensanche, encontrando, en la calle de Mallorca, núm. 120, un gran depósito de armas y mu niciones, en el que había más de 2.000 granadas, 80 ametraliadoras y 1.500 pistolas.

Junto con las municiones, la policía se llevó a varios vecinos de la casa donde se encontraron los explosivos.

"Azorín en los jardines de Aranjuez"

Hombres de la generación del 98 en una fiesta | intima de agasajo al maestro Azorín—estilo y precisión entre el pasado y el porvenir—oyeron de sus labios palabras de profecías de una renovación de la España literaria, de la España interna, social.

Azorin se pregunta, igual haria en su visita a Castilla. ¿Dónde está España? Y recuerda de las I.—El Premio Camões que, em- que, para cada atribución de la Memorias de Casanova de Seingalt sublime párrafo: pezando en 1937, será distribuído recompensa, sea designada por el «¿Quién duda de que España necesita de una rege neración, que no puede ser sino el resultado de una invasión extranjera, sólo capaz de reavivar en el corazón de todo español ese hogar de patriotismo y de emulación que amenaza extinguirse en absoluto? Y esa invasión llega. Lo dice el 1808, dos años después, como toda la Historia de España lo afirma. Pero no llega la renovación de la vida nacional. Y es explicable; faltaba a esa epopeya de la Independencia un guía, un caudillo, y España de nuevo cae en el ostracismo-cantos y orgías de tragedia, a veces—de las ideas extranjeras: aquel liberalismo nefasto que trajo la Revolución Francesa.

Pero Casanova de Seingalt explica a continua

XI.—El Secretariado de la Pro

entregada la recompensa en la

sesión de la distribución de los

ción: «Si España recobra alguna vez su puesto en la gran familia europea, mucho tememos por ella que no sea sino a costa de una terrible conmoción. Sólo el rayo puede despertar esos espíritus de

Y Azorin certifica esa abrumadora verdad. Esto hace en 1915, en los jardines de Aranjuez. Y el 18 de julio de 1936 se rasga del cielo ese glorioso rayo, abriendo de las entrañas de nuestra España dos suelos: azul, blanco, y el rojo, que a pasos cortos y gigantes se hace azul, azul, blanco. Y de esa entra ña azul, luz, oro, grandiosidad, surge la égida del caudillo ¡Prancoi, que abre cemino a esas palabras: «Sólo el rayo puede despertar esos espíritus de bronce. Nace hoy de ese rayo, cataciismo en nuestra

Patria; se está reconstruyendo la renovación de la vida nacional, interna, social, literaria, imperial y españolísima.

Octubre de 1937.—Il Año Trionfal.

Por DORESTE

pulosamente tanto la letra como el Café y Restaurant Pedraza espíritu de las bases del concurso. Todo confort

Prado, 11.—Talavera de la Reina | PERIA, 128

Botas altas para militares BERNET y Calzado a la medida

SEVILLA

VINOS "

JEREZ

LOS MAS EXQUISITOS

Nămero suelto: 15 centiaos Correspondencia: Apartado, 12



ultima Hora | En el Comité de No Intervención, la actitud conciliadora de Italia y Alemania permitió llegar a un acuerdo

Grandi deciaró que italia está dispuesta a que la Los desastres de Asturias causan Comisión para la evacuación de voluntarios parta Los desastres de Asturias causan Inmediatamente para España

Londres, 21 (madrugada).-En la sesion de aver del Comi té principal de la Comisión de N. I., se llegó a un acuerdo acerca del problema de N 1., a consecuencia de la actitud con ciliadora de Alemania e Italia, aunque fué excluído un acuer do sobre muchas cuestiones importantes. La sesión no pudo

ser cerrada ayer. El Comité, se reunirá nuevamente, por tanto, el viernes. a las quince horas. Entre tanto las propuestas serán presentadas a los respectivos Gobiernos a fin de que el próximos viernes puedan de su realización.—(D. N. B)

Pormenores de la declaración que hizo ayer en el Comité el conde Grandi



reunión del Comité de No Interven ción definitiva.—(D. N. B.)

ción, el embajador de Italia, conde Grandi, declaró que el Gobierno italiano acepta sin restricciones el principio de los derechos de beligerancia definidos en el plan británico del 14 de julio. Grandi pidió a continuación que Francia aclarase lo que entiende por ciertos derechos, de los que habló el embajador de Francia al referirse a los derechos de beligerancia. Ilalia está también dispuesta a que la Comi sión encargada de la evacuación de hay tregua, no aay descanso. Cada horas, y bien, claro está, que nosvoluntarios parta inmediatamente dia muestran mayor brío nuestras para España. En resumen: Italia fuerzas, y con tal de seguir adelan acepta textualmente las propuestas británicas, sin tener en cuenta la relación numérica que exige que han seguido su rauda progresión, los voluntarios fuesen retirados según una conversación recíproca Londres, 21 (madrugada).—En la para que sea efectuada una evacua-

El Gobierno rojo se traslada a Barcelona

Sevilla (doce noche).—El general Queipo de Llano, comenzó su charla

El hombre propone y Dios dispone. Yo quería haber complacido a aquellas obreras que me escribieron para que empezara mis charlas a las diez de la noche. Esperemos que pueda ser en días sucesivos.

Continúa siendo el tema favorito de la Prensa, radios, etc., la cuestión de la No Intervención. Pero más interesante que esto, es lo que pasa entre bastidores, las conversaciones preliminares entre los personajes.

Comenta ampliamente el general, la cuestión del Comité de N. I., y se refiere particularmente a los voluntarios que luchan en España. El Instructor—dice el general—de las brigadas internacionales en España, un puñado de polvos de la madre ha dicho, que estos son repartidos por distintos frentes, siendo muy aifícil su retirada. Esto no está en armonía con lo dicho por el embajador to un nuevo puente que facilita el ruso Maiski, que ha dicho que no reconoce la beligerancia del general paso de la artillería e impedimenta saben ustedes, que acostumbro de los rojos querían consumar su Franco, hasta que no sean retirados los voluntarios; pero como sabe que todas, porque la infantería no neceesto es casi imposible, por eso lo que dice del reconocimiento de la beli sita puentes para cruzar los ríos, presión reveladora del estado moral de mano. gerancia es intencionado, es una manifestación preparada. En cuanto al los vadea o los atraviesa a nado, del enemigo, hoy puedo contarles Casi to control que pide Rusia, se refiere también a las costas de Portugal. Cla como han hecho varias veces en la una anécdota elocuente. Esta, a rero, como ellos tienen la frontera francesa, por donde pasan cuanto quieren y les viene en gana.

Alvarez del Vayo ha declarado en París que aparte de las pruebas presentadas en el libro blanco presentado en Ginebra, dice que existen en España 80.000 voluntarios italianos. Claro que son noticias marxistas, y como marxistas, falsas. Pero ha habido una radio roja que ha dicho que no son ni los 40.000 que se dijeron en Londres, ni los 80.000 que ha dicho Alvares de Vayo en París, sino que son, yo no sé cuántos miles, una barbaridad. Yo creo que el día que se contaran esos voluntarios se iban a llevar un chasco. Pero a pesar de tanto ruido como meten los roios con la retirada de voluntarios, los de Valencia no están dispuestos a esta evacuación. Yo estoy seguro que el acuerdo no llegará y creo también que esos conflictos supuestos tampoco llegaran.

Yo creo que andan con esto a ver si salvan a Asturias; pero Asturias está ya al caer en nuestras manos.

Hace referencia el general al material pasado por la frontera catalana durante estos últimos dias del presente mes, dando fechas y datos

concretos del material pasado para los rojos.

Se da como seguro ya—dice el general—que el Gobierno se traslada sobre los caminos. He entrado digo culo sea la lluvia. su residencia a Barcelona. Hacen bien; sí, yo creo que hacen bien, y pa- en Villaviciosa detrás del coche del rece ser que esto es debido a la comedia preparada con el Companys y demás elementos rojos catalanes, en vista de la situación de la región primero en penetrar. Y nos ha po- nuevos alféreces. Bien está que de- triunfos mayores con que todos so-

profunda turbación en la zona roja

San Juan de Luz, 20.—La ocu- prueba el estado de malestar de pación de Inflesto y Villaviciosa. las fuerzas rojas, ha provocado profunda turbación, en la España roja. Las radios rojas, ayer y esta mañana, hain de justificar, el fracaso de los roser concretados los pormenores jos en Asturias, y anunciando su resistencia en otros puntos, cuan de Asturias, todavía no ocupada, El presidente de Turquia recibe do, la situación de los defensores es desesperada.

La resistencia de los batellones de Asturias, en la zona entre Infies. to y Oviedo, es debida sobre todo el derrumbamiento de otras partes del frente del Norte, la caída de Villaviciosa y el avance de las brigadas navarras en dirección a Gijón. Por otra parte, no solamente los asturianos han opuesto débil resistencia en estos últimos días en la zona de Villaviciosa, sino que las deserciones, y pasos de

las fuerzas rojas,

El derrumbamiento, del frente entero, es inminente y no existe ya más resistencia que la de las fuertraicionado su inquietud, tratando zas aisladas que ignoran la nueva situación.

al jefe del Gobierno griego

Ankara, 20.-El presidente de la República turca, M. Ataturk, re a la ignorancia en que están sobre cibió ayer tarde al presidente del Consejo de Ministros de Grecia. M. Metaxas, con el cual sostuvo una conversación que duró dos horas y media, a presencia del ministro de Relaciones Exteriores turco, M. Aras.

El presidente interino turco ofreció un almuerzo a M. Metaxas, al final del cual se cambiaron discursos entre los dos presidentes, hamilicianos rojos, a las filas nacio ciendo votos para que la amistad nales se ha intensificado, lo que turco griega perdure muchos años. mas.—(Faro.)

Ayer se casaron la señorita Primo de Rivera y don Agustin AZRAT

Salamanca, 20.—A las once de la mañana, en el templo de San Esteban, de esta ciudad, ha contraído matrimonio canónigo la señorita Dolores Primo de Ri vera con don Agustín Aznar.

El acto se ha desarrollado dentro de una sencillez y solemnidad extrema. El público, en gran número, se congregó alre-dedor de la iglesia, a la que iban acudiendo representaciones de las banderas que luchan en el frente y de las distintas provincias de España, representaciones del Ejército, del Cuerpo diplomático y autoridades civiles y militares.

A las once en punto, entraban la iglesia la senorita Dolores Primo de Rivera, que vestia traje nupcial blanco, con diadema de azhar y portabal un magnifico ramo de flores blancas, y don Agustín Aznar, que vestía de falangista, llevando en la manga la condecoración de las Palmas de plata.

Bendijo la unión el Vicario General de Madrid, don Francisco Morán.

Se cree que las conversaciones. que se celebran en Ankara entrelos presidentes de Turquía y Grecia, terminan con la convocatoria de las potencias balcánicas para el estudio de un pacto entre las mis-

que 23 pueblos para España menos

(Crónica del Tebib Arrumi). No te ponen a contribución toda su nonear Villaviciosa desde larga disenergia. Hoy las cuatro columnas que operan por el sector Oriental, tomando para España nada menos que 23 pueblos y adelantando su dad y querían hecerlo a fuerza de línea de 6 a 12 kilómetros de profundidad.

Desde luego, y como ya anuncié ayer, se ha entrado en Infiesto a las 12 del día. Por cierto que no ha sido extraordinariamente castigada y le ocurre algo parecido a Villaviciosa. Es decir, que los incendios han sido varios y las voladuras po cas. Pero el saqueo de todas las casas, total. Ha resultado, pues, in útil el trabajo que se han tomado los rojos de volar los cinco puentes que cruzan el Sella, desde Arriondas a Inflesto. Ya he dicho muchas veces mos en seguida en bateria para se que nuestros ingenieros se comportan como verdaderos prestidigitadores. Se acercan a un puente volado, llegan al cauce del río, dicen unas palabras a las piedras, echan Celestina, y surge como por encan región asturiana.

Por cierto que a las voladuras de puentes añaden ahora los dinamiteros rojos, la gracia de producir tremendos cortes en las carreteras. Hov he visto muchos; pero uno de ellos, situado a cuatro kilómetros de Infiesto, es de tal magnitud que resulta un verdadero dep ome de una montaña sobre el camino. Pero todo inútil. Yo he pasado hoy mismo por esa carretera con mi coche como he pasado dentro de Villaviciosa, a pesar de que también habían volado los puentes de acceso y de que la carretera estaba cerrada por troncos de árboles seculares que los cuando algún obstáculo se alza en general Solchaga, que ha sido el go que apelar al buen sentido de los

aproximadamente durante cuatro otros no estábamos dentro de ellos. Los rojos se han entretenido en ca tancia. Nunca hicieron tal derroche de municiones de cañón; sin duda estaban pesarosos de no haber destruído totalmente la hermosa ciucañonazos. Han incendiado con sus cañones varias casas; pero la cosa no ha pasado a mayores, y como nuestras columas les picaban con canoneo terminó a media tarde, hora en que nosotros ocupábamos todas las alturas y avanzábamos hasta ocho kilómetros al Oeste de Villaviciosca amino de Jugón.

Como justo pago a los cañoneos, hoy les hemos cogidos dos piezas de artillería, una del seis y medio y otra del quince y medio, y las pusiguirles cañoneando mientras huían. También les hemos cogido dos tanques, uno francés y otro ruso. El número de prisioneros sólo por este sector pasa de doscientos, y los muertos recogidos, de cincuenta. Los evadidos suman por lo menos taguardia de Villaviciosa, en el pueblebito de Miravalles, se preseniaron hasta tres docenas de milicia. nos, que entregaron muy gustosos sus fusiles a nuestras tropas. A po co de haber hecho la presentación, empezaron a caer gruesas gotas de Îluvia y un miliciano que estaba junto a mí, apercibido del más cariz del tiempo, exclamó: ¡Vaya, ya está lloviendo! Esto nos retrasa el final, por lo menos quince días.

Es decir, que tienen tantas ganas los rojos de que esto se acabe, de que termine la conquista de Asturias, que se ponen de mal humor rojos habían tendido y atravesado nuestro camino, aunque este obstá-

Para terminar, nuevamente tendido costar muy cara la broma, por- rrochen, como lo vienen haciendo, namos.

Villaviciosa, 21 (madrugada).— que nos han cañoneado los coches valor, y que sean los primeros en todo ataque; pero es preciso que se hagan a la idea de que sus vidas son tan preciosas para la Patria, que la primera obligación que tienen es la de guardarlas todo lo posible; sobre todo guardarlas contra sus mismos impulsos temerarios. Dos proposiciones de Laureada se han hecho hoy en el sector de Villaviciosa para otros tantos alféreces. Una, para Juan Carres, que se lanzó sobre una trinchera enemiga cuando se le hacía desde aquélla asu sección un terrible fuego de ametoda eficacia por la retaguardia, el tralladora, y desmontó con bombas de mano la máquina mortífera, recibiendo un tiro en el vientre. El oficial se volvió a los suyos, y cuando se acercaron para retirarle del campo de batalla, les dijo: «Esto no es nada. Por si acaso, que esté cerca una camilla; pero entre tanto, adelante. Por España y por Franco! «En este momento recibió un segundo balazo que le dejó muerto.

El otro oficial se llamaba Federico Valencia, y en la entrada de Villaviciosa, viendo que había un grupo de rojos que pretendian quemar una casa cercana al lugar donde se encontraba parapetado, se puso en pie, arengó a sus soldados, y con medio millar. Por cierto, que como ellos al frente, se acercó al sitio doncuando puedo a darles alguna im crimen, y empezó a tirar bombas

> Casi todos los que estaban con el oficial cayero muertos o heridos; pero el muchacho aunque se encontraba con dos soldados después de agotarse sus provisíones de bombas de mano, continuó tirando piedras a los rojos que se pusieron en fuga. Pagó con su vida el rasgo de valor temerario.

Por estas dos notas tristes se nos ha enturbiado la luminosidad de este dia de gloria. No puede esto seguir así. Los Carres y los de Valencia son la esperanza del Ejército español; son la flor que mañana... será fruto para la Patria. El sacrificio de sus vidas es razón de legítimo orgullo para el Ejército; pero también es motivo de dolor para todos los buenos españoles, que esperamos que mañana no sean ya alféreces, sino jefes y generales que den a la Patria la realidad de los